

Asia/ Malasia

El poder del conocimiento

Los hombres, las mujeres y los niños de las comunidades de pescadores de Malasia se han unido para hablar de la drogodependencia y del VIH/SIDA.

P. Balan, Asesor/Coordinador de la Asociación de Bienestar de Pescadores de Bajura de Penang (cuyas siglas en inglés son PIFWA), es el autor de este artículo.

En el tranquilo pueblo de Batu Kawan, la Asociación de Bienestar de los Pescadores de Bajura de Penang (PIFWA) congregó a pescadores, jóvenes, niños y mujeres para que asistieran a un seminario sobre el VIH/SIDA y la drogodependencia. La PIFWA invitó a distinguidos especialistas del Departamento de Salud del Estado, de la Agencia Nacional contra la Droga y del Departamento de Policía a explicar ante los reunidos estos dos temas de corte social. La representante de la asamblea estatal del área también estuvo presente para expresar su apoyo a la iniciativa.

El seminario proporcionó una buena oportunidad para que los pescadores y sus familias conocieran mejor estos dos problemas. En algunos pueblos pesqueros la drogodependencia está bastante extendida entre los pescadores y las autoridades efectúan frecuentes redadas para arrestar a traficantes y drogodependientes. Esposas e hijos sufren enormemente cuando sus maridos y padres se entregan a este tipo de actividades. Por otra parte, el seminario se esforzó por sensibilizar a la comunidad —a mujeres, jóvenes y niños— sobre el problema del VIH/SIDA. La posibilidad de contraer esta enfermedad letal no es ni mucho menos remota, dado el consumo de drogas que se inyectan con jeringas y el bajo nivel de educación de la comunidad en general.

Las mujeres, en su mayoría esposas de pescadores, contraen el VIH/SIDA como consecuencia de relaciones sexuales esporádicas mantenidas por sus maridos, o de la drogodependencia de éstos últimos. Al caer enfermas, la sociedad las rehuye. En el contexto de las actividades de la PIFWA, el poder dar a conocer a mujeres, sus esposos y sus hijos los problemas asociados al VIH/SIDA y a la drogodependencia ha constituido un momento decisivo.

Confiemos en que el seminario haya marcado un punto de inflexión en sus vidas y que, gracias a él, puedan tomar las riendas de su salud y de sus familias. Dando a estas mujeres poder y conocimiento, esperemos que puedan denunciar a viva voz los hechos negativos que se produzcan en sus comunidades. De todos es sabido que las mujeres de los pueblos pesqueros siempre han tenido una tradición familiar y comunitaria muy arraigada. Su activa participación en cualquiera de estos dos problemas ya será de por sí un logro importante.

Para contactar con Balan escribid a pifwa@hotmail.com